

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

**JURAMENTACIÓN DE JUECES Y MAGISTRADOS ESPECIALIZADOS PARA LA APLICACIÓN DE LA LEY CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO Y DELITOS DE REALIZACIÓN COMPLEJA
30 DE MARZO DE 2007.**

EN EL MARCO DEL MÁS PROFUNDO DEL RESPETO A LA INDEPENDENCIA DE LOS ÓRGANOS DE ESTADO, ACUDO ESTE DÍA A ESTA JURAMENTACIÓN, DE LOS HOMBRES Y MUJERES QUE TENDRÁN A PARTIR DE DÍA 01 DE ABRIL, TENDRÁN A SU CARGO LA APLICACIÓN DE LA LEY CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO Y DELITOS DE REALIZACIÓN COMPLEJA.

COMO ES DEL CONOCIMIENTO DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, LA ASAMBLEA LEGISLATIVA APROBÓ EN EL MES DE DICIEMBRE DEL 2006, UN CUERPO LEGAL QUE PERMITIRÁ EL JUZGAMIENTO DE LOS DELITOS COMETIDOS BAJO LA MODALIDAD DE CRIMEN ORGANIZADO O DE REALIZACIÓN COMPLEJA, CON ESPECIAL ÉNFASIS EN EL HOMICIDIO SIMPLE O AGRAVADO, EL SECUESTRO Y LA EXTORSIÓN.

PARA LA APLICACIÓN DE DICHA LEY, LOS LEGISLADORES ACORDARON QUE LOS TRIBUNALES TENDRÁN SU SEDE EN LAS CIUDADES DE SAN SALVADOR, SANTA ANA Y SAN MIGUEL, Y PARA TAL EFECTO REFORMARON LA LEY ORGÁNICA JUDICIAL LEGALIZANDO SU CREACIÓN.

LA PRESENCIA DE LOS PRESIDENTES DE LOS TRES ÓRGANOS DEL ESTADO, MINISTROS DE ESTADO, MAGISTRADOS, MIEMBROS DEL CONSEJO NACIONAL DE LA JUDICATURA, REPRESENTA EL ABSOLUTO APOYO QUE LA CLASE POLÍTICA ESTÁ CONCEDIENDO AL NUEVO RÉGIMEN LEGAL QUE SERÁ ADMINISTRADO POR LOS JUECES Y MAGISTRADOS QUE ESTE DÍA HAN TOMADO PROTESTA DE SUS CARGOS.

LOS SALVADOREÑOS ESPERAMOS QUE ESTE SEA UN INSTRUMENTO QUE BASADO EN EL ESTRICTO CUMPLIMIENTO DEL DEBIDO PROCESO Y DE LAS GARANTÍAS CONSTITUCIONALES, PERMITA PONER TRAS LAS REJAS A AQUELLOS QUE SE DEDICAN A AMEDRENTAR A LA POBLACIÓN GENERANDO UN CLIMA DE INSEGURIDAD CIUDADANA CON EL CUAL DEBEMOS NO SOLAMENTE COMBATIRLO, SINO TENER LAS HERRAMIENTAS MODERNAS PARA SACARLOS ADELANTE.

LOS NUEVOS TRIBUNALES CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO, PONEN A EL SALVADOR EN EL NIVEL QUE OCUPAN PAÍSES DEL PRIMER MUNDO, DONDE LAS NUEVAS FORMAS DE DELINQUIR, HAN REQUERIDO LA EXISTENCIA DE NUEVOS ORDENAMIENTOS LEGALES QUE BASADOS EN EL RESPETO DE LAS GARANTÍAS FUNDAMENTALES YA MENCIONADAS,



JUZGUEN CON SEVERIDAD LAS CONDUCTAS DE AQUELLOS QUE CONSTITUYEN UN MAL SOCIAL.

PRECISAMENTE EN EL AÑO 2007, QUE LO HEMOS DECLARADO EL AÑO DE LA PAZ SOCIAL EN EL SALVADOR. NOS INVITA A REFLEXIONAR SOBRE EL PAPEL TRASCENDENTAL QUE TENDRÁN QUE CUMPLIR LOS PROFESIONALES QUE HOY SE JURAMENTAN COMO APLICADORES DE LA NUEVA NORMATIVA.

SON HOMBRES Y MUJERES CON MÉRITO EN LA CARRERA JUDICIAL. VALIENTES, HONESTOS, CONOCEDORES DEL DERECHO Y CONVENCIDOS DE LA NECESIDAD QUE EL SALVADOR TIENE DE CONTAR CON JUECES ESPECIALIZADOS EN LA MATERIA QUE HOY NOS OCUPA.

COMO MUY BIEN DICE EL PRESIDENTE DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA, ESTE ES UN DÍA ESPECIAL, PORQUE SE ESTÁN GENERANDO HERRAMIENTAS FUNDAMENTALES PARA EL COMBATE AL CRIMEN ORGANIZADO,

EL SALVADOR ES UN PAÍS QUE CAMINA HACIA LA PROSPERIDAD Y LLENO DE ESPERANZA. QUINCE AÑOS DESPUÉS DE LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ NOS SENTIMOS ORGULLOSOS DE LOS AVANCES QUE HEMOS OBTENIDO CON EL ESFUERZO DE TODOS LOS ACTORES SOCIALES Y POLÍTICOS DE LA NACIÓN.

PARA CONTINUAR EN LA VÍA DEL DESARROLLO, NECESITAMOS CONSOLIDAR LA SEGURIDAD PÚBLICA Y ESE OBJETIVO ÚNICAMENTE SE LOGRARÁ CUANDO LOS DISTINTOS ESLABONES QUE PARTICIPAN EN LA INVESTIGACIÓN DE DELITO Y EN LA ADMINISTRACIÓN DE LA JUSTICIA, CUENTEN CON LA PREPARACIÓN Y CON LAS HERRAMIENTAS SUFICIENTES, SEAN ÉSTAS JURÍDICAS, FINANCIERAS O HUMANAS, CON LO CUAL ESTAREMOS GARANTIZANDO QUE LOS RESPONSABLES DEL ACCIONAR DELINCUENCIAL, SEAN CASTIGADOS CON TODO EL RIGOR DE LA LEY, SI ASÍ SE LES COMPRUEBA SUS DELITOS.

CABE MENCIONAR QUE A LOS NUEVOS TRIBUNALES Y LOS JUECES ESPECIALIZADOS, QUE ESTE DÍA HAN SIDO JURAMENTADOS, DEBERÁN SUMARSE COMO LO DECÍA ANTES, LA PROFESIONAL ACTUACIÓN QUE ESTA BUSCANDO LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, EL TRABAJO DEL MINISTERIO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y JUSTICIA Y LA FISCALÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA.

NUESTRO GOBIERNO ESTIMADOS AMIGOS, ESTÁ COMPROMETIDO CON LA SEGURIDAD PÚBLICA. PARA ELLO HEMOS VENIDO REALIZANDO UNA SERIE DE ACCIONES ORIENTADAS AL FORTALECIMIENTO DE NUESTROS CUERPOS DE SEGURIDAD. DÍA A DÍA, INDEPENDIEMENTE DE LAS LIMITACIONES ECONÓMICAS, ESTAMOS HACIENDO ESFUERZOS DESDE LA PARTE GUBERNAMENTAL, HACENDARÍA PARA QUE NUESTROS



POLICÍAS QUE ENFRENTAN A DIARIO BANDAS CRIMINALES Y AMPARADOS EN LA LEY, QUE DIA A DIA REALIZAN FUERTES OPERATIVOS PARA LA CAPTURA DE PRESUNTOS DELINCUENTES, DE ROBACARROS, DE ROBACELULARES Y GENTE DEDICADA A LA EXTORSIÓN Y EL SECUESTRO, TENGAN TODO EL APOYO EN SU ACCIONAR..

EN EL CUMPLIMIENTO DE ESE DEBER, TAMBIÉN HEMOS PERDIDO A GRANDES HOMBRES, HÉROES DE LA PATRIA QUE HAN ENTREGADO SU VIDA POR LA SEGURIDAD DE SUS CONCIUDADANOS. PARA ELLOS Y PARA TODAS LAS VÍCTIMAS DE LA DELINCUENCIA ASÍ COMO PARA SUS FAMILIARES, VAYA NUESTRO FIRME COMPROMISO DE SEGUIR LUCHANDO INCANSABLEMENTE CONTRA EL FLAGELO DEL CRIMEN ORGANIZADO Y LA DELINCUENCIA COMÚN, PUES SOLO ASÍ LLEGAREMOS A OBTENER UN PAÍS MÁS SEGURO, DONDE LAS INVERSIONES Y LA GENERACIÓN DE EMPLEO, SE MULTIPLIQUEN EN UN CLIMA DE PAZ SOCIAL Y ARMONÍA CIUDADANA.

ESTIMADOS AMIGOS ASISTENTES A ESTE IMPORTANTE E HISTÓRICO ACTO, HAGO VOTOS PORQUE LOS NUEVOS APLICADORES DE JUSTICIA QUE HOY SE JURAMENTAN, ESTRUCTAMENTE APEGADOS A LA LEY Y ACTUANDO COMO SU LEAL SABER Y ENTENDER, PUEDAN HACER FRENTE AL RETO QUE LA HISTORIA HOY LE PONE EN SUS MANOS, A PARTIR DE ESTE DIA, NADIE SOLO ELLOS MISMOS SERAN LOS QUE EN BASE A LAS PRUEBAS Y A UN CRITERIO JURIDICO ACERTADO, APLICARAN LA NUEVA NORMATIVA, JUZGANDO EL COMETIMIENTO DE LOS DELITOS QUE POR HOY SON LOS QUE MAS AQUEJAN A LA SOCIEDAD CUSCATLECA.

POR NUESTRA PARTE Y EN CUMPLIMIENTO A LOS PRECEPTOS CONSTITUCIONALES QUE RIGEN LAS RELACIONES ENTRE LOS ÓRGANOS DE ESTADO, LES MANIFESTAMOS NUESTRO SENTIDO DE COOPERACIÓN CUANDO ELLO SEA NECESARIO Y REQUERIDO, HACIENDO ÉNFASIS EN EL RESPETO QUE COMO ÓRGANO EJECUTIVO TENDREMOS Y LO HEMOS TENIDO, DESDE EL PRINCIPIO DE ESTE MANDATO HACIA LA LABOR JUDICIAL QUE LES HA SIDO ENCOMENDADA EN ESTE CASO, DESDE LA LEY FUNDAMENTAL, AQUÍ ESTAMOS REUNIDOS SALVADOREÑOS, CON INTERES DE PAIS.

LES DESEO A LOS JURAMENTADOS, TODO EL ÉXITO DEL MUNDO, DE SU TRABAJO Y DEL TRABAJO DE NUESTRAS AUTORIDADES POLICIALES, DE LA FISCALIA, TODOS EN CONJUNTO Y COMO MUY BIEN MENCIONABA ESTA SEMANA SU MAJESTAD EL REY DE ESPAÑA, RETOMANDO LAS PALABRAS DE MASFERRER "LO HACEMOS TODOS", ME GUSTA ESA PALABRA PORQUE AL FINAL DE CUENTAS, ESTE UN PAIS QUE DEBEMOS EMPUJARLOS TODOS.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.

